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Editorial 

-

CON CARINO, 
PARA D. ENRIQUE 

Desde que hace ya casi un mes 
Enrique Tierno nos dejó, muchas 

han sido las glosas que sobre su 
persona y su figura política han 

aparecido en todos los medios de 
comunicación del Estado, motivadas 
fundamentalmente en lo excepcional 
de su figura y en el singular cariño y 

admiración que en vida y 
especialmente durante su mandato al 

frente de la Alcaldía de Madrid 
despertó. 

No por eso podíamos dejar pasar el 
hecho en esta humilde tribuna. 

Enrique Tierno poseía una ricá y 
atractiva personalidad, que supo 

proyectar no sólo sobre los vecinos 
de Madrid, sino que extendió más 

allá de sus límites de forma que en 
todo el territorio español se le 

conociera y admirara. Y no podía 
ser menos en una persona que sabía 

entender y comprender los 
problemas de los que a él acudían en 

busca de soluciones para cuestiones 
que apenas sí las tenían, que supo 

entender a niños, a jóvenes y 
ancianos e infundirles ánimos; 

esperanzas y deseos de luchar por 
conseguir sus aspiraciones, en un 
marco de convivencia pacífica y 

libre. 

Esto seguramente fue lo que motivó 
a cientos de miles de madrileños y 
no madrileños a acudir a la 
convocatoria hecha por el 
Ayuntamiento de Madrid para 
ofrecerle el inmenso homenaje de 
despedida que constituyó su 
entierro, a pesar de las acusaciones 
de manipulación levantadas por 
algunos sectores políticos, que no 
pudieron muy a su pesar restarle 
importancia a aquella inmensa 
manifestación de cariño. 
Y esos mensajes de esperanza, 
ilusión y convivencia del «viejo 
profesor» son su mejor legado, la 
mejor herencia que pudo dejar y que 
debemos conservar y transmitir a las 
generaciones venideras, poniendo de 
nuestra parte, tanto instituciones 
como ciudadanos, todo el esfuerzo 
que sea necesario para conseguirlo. 
En este sentido, queremos animar.a 
un grupo de ciudadanos de Getafe, 
entre los que hay militantes de 
distintos partidos políticos y 
sindicatos y otros sin ninguna 
filiación política, a que continúen su 
campaña y sus gestiones para 
conseguir la construcción de un 
monumento dedicado con cariño a 
D. Enrique Tierno Galván.
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Opinión 

GRUPO SOCIALISTA----------------,

ANTE EL REFERENDUM DEL 

12 DE MARZO DE 1986 

Asistimos desde hace algún tiempo, 
pero sobre todo en las últimas semanas a 
un auténtico espectáculo que definiría 
como ceremonia de la confusión. 

Primero se ha tratado de confundir al 
ciudadano haciendo afirmaciones tales 
como, que el Gobierno Socialista no 
quería hacer el referéndum sobre el tema 
de la permanencia o no en la Alianza 
Atlántica (OTAN), lanzando a la vez el 
mensaje de que el PSOE no es un partido 
pacifista porque apoya al gobierno. 

También se plantea desde otro lado 
del aspecto político, que el referéndum 
no debe hacerse porque no es necesario, 
ya que cualquiera que sea el resultado no 
variará nuestra posición en la Alianza. 

Después se pide que el referéndum sea 
vinculante, y se lanza sobre el ciudadano 
una serie de afirmaciones, a veces casi 
dogmáticas, de lo que va a ocurrir si nos 
quedamos en la Alianza. 

Ahora, las fuerzas de la derecha (que 
nos metieron en la Alianza Atlántica sin 
consultarnos y sin contrapartida alguna 
para el país) le piden a los ciudadanos 
que se abstengan en el referéndum del 
día 12 de marzo de 1986. 

Pedir la abstención en un referéndum 
que la Constitución Española contempla 
en el artículo 29 y que tiene todas las ga
rantías democráticas; podría considerar
se casi inconstitucional, pero con toda 
seguridad es una grave falta de responsa
bilidad y coherencia política. 

Desde · una Institución básica en la 
constitución del Estado, como es el 
Ayuntamiento (Administración Local) 
tenemos que afirmar QUE ES UN DE
RECHO Y UN DEBER de todo ciuda
dano VOTAR en el Referéndum, otra 
cosa es lo que cada uno vote (los socialis-

tas estamos claramente por la PERMA
NENCIA de España en la Alianza 
Atlántica sin integrarnos en la estructura 
militar, sin armas nucleares en nuestro 
territorio y con una negociación con los 
EE. UU. para reducir las bases america
nas en España) pero pedir a los ciudada
nos que no voten, es decirles que renun
cien a un derecho constitucional y ade
más que no opinen en un tema de tanta 
importancia para nuestro país como es el 
PERMANECER O NO en la Alianza. 

El Gobierno de la Nación ha convoca
do un Referéndum como se había com
prometido el Presidente del Gobierno en 
su discurso de investidura (diciembre de 
1982) ante el Parlamento. 

El PSOE que apoya al gobierno siem
pre y ahora, también ha luchado y lucha 
en todos los foros nacionales e interna
cionales por la PAZ. 

Conscientes de lo que supone la pre
sencia de España en los foros internacio
nales y muy especialmente en Europa, 
una Europa que queremos sea fuerte en 
lo cultural, político, económico, vamos 
a explicar cómo se defienden mejor los 
intereses de España. Nuestra decisión re
flexiva y responsable es que debemos 
quedarnos en la Alianza Atlántica en las 
condiciones expuestas por el Gobierno 
socialista, pero nuestra reflexión, nues
tro análisis y los datos con que contamos 
estamos dispuestos a explicarlo a los ciu
dadanos, sin miedo, con objetividad en 
el convencimiento de que defendemos lo 
mejor para el país y para la PAZ en el 
momento histórico que nos ha tocado vi
vir. ■

Carmen Ferrero 
Portavoz del Grupo de 
Concejales del PSOE 

GRUPO POPULAR---

LA JUVENTUD 
Entre los problemas que pueden aquejar a 

una gran ciudad -como ocurre en Getafe- se 
encuentra el de la drogadicción. Esta ha au
mentado en los últimos años de forma alarman
te y muy en especial entre la juventud en base, 
quizá a la degradación social y falta de valores 
familiares que se viene experimentando y tam
bién a la escasa salida de futuro laboral y profe
sional que se vislumbra junto con la falta de tra
bajo, lo que hace de nuestra juventud una gene
ración con pocas salidas; cuando la tarea de los 
gobernantes y de la propia sociedad en sí es 
proporcionar ilusión y esperanza a quienes tie
nen toda una vida por delante. 

No es la primera vez que desde distintos esta
mentos y desde la prapia célula familiar se le
vantan voces de protesta, exigiendo medidas 
suficientes y eficaces que frenen y anulen el au
mento del tráfico de drogas y el incremento de 
la drogadicción; pero hasta ahora estas voces 
han clamado en el desierto,ya que los r�ponsa
blcs de esta área o han hecho oídos sordos o las 
acciones emprendidas son tan cortas y limita
das que no producen ningún tipo de eficacia. 

Desde esferas socialistas se ha propiciado el 
uso y consumo de la droga blanda --quizá, de 
forma involuntaria, queremos pensar-; pero el 
hecho es.que la llegada al poder del PSOE trajo 
la despenalización del consumo de drogas, y 
por más que se ha intentado, por parte del Gru
po Popular, poner coto en el Parlamento con 
propuestas que limitaran y congelaran la «faci
lidad» en el consumo de drogas, éstas no han 
prosperado merced a los votos en contra de los 
miembros socialistas. 

Quién no ha oído comentarios y afirmacio
nes en nuestra localidad sobre sitios de reunión 
y lugares donde se puede «encontrar» droga fá
cilmente e incluso a cambio de especias como 
objetos robados. Acaso no es menos cierto las 
denuncias generalizadas de la existencia en co
legios, institutos, centros juveniles, etc., de re
des de tráfico de droga e iniciadores en el uso y 
consumo de ésta. lQuién no ha escuchado rela
tar que delincuentes habituales -de no más de 
18 años- al ser detenidos y presentados en el 
Juzgado afirman «que no sabían lo que hacían 
porque estaban con el mono»? 

Pero a todo esto hay que sumar -con gran 
preocupación- la denuncia, la queja y la llama
da de unos padres, familiares y educadores de 
nuestra localidad que en número superior a mil 
-y estamos seguros que aglutinan el sentir po-

-GRUPO COMUNISTA-------------------------
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POR EL BIEN DE GETAFE 
Quiero plantear en este artículo un 

tema transcendental para todos, ya que 
del mismo depende el resto de cosas de 
las que normalmente venimos plantean
do en otros artículos dicho tema es la 
Permanencia o no de España en la 
OTAN. 

¿Por qué digo esto?: 
1. 0 Porque la OTAN compromete 

gravemente la seguridad nacional de Es
paña ya que comportará inevitablemen:. 

te la instalación de armas nucleares.

Aunque el Gobierno diga que no, otros 
países más potentes que nosotros así lo 
plantearon y se han tenido que someter a 
la decisión mayoritaria de la OTAN. 

2.0 La presencia de España en la 
OTAN es una opción caduca, ya que si-

gue de la Segunda Guerra Mundial y del 
reparto que se hizo del Mundo. La NEÜ:-

TRALIDAD es la que responde a las ne
cesidades del mundo de hoy y así la pi
den las corrientes más avanzadas que 
pugnan por construir un orden mundial 
justo, equilibrado y democrático. 

3. 0 La permanencia de España en la 
OTAN obliga a una desenfrenada carre
ra ARMAMENTISTA detrayendo gran 
parte de los fondos públicos que se ten
drían que dedicar a fines sociales como 
creación de empleo, etc. 

4. º La presencia de España en la
OTAN es una opción ANTIEURO

PEA, ya que no se puede decir que se 
apuesta por la modernidad y el europeís-

mo progresista desde la pertenencia a un 
bloque militar. 

5. 0 La OTAN atenta contra el princi
pio de soberanía nacional, porque impi
de una política exterior independiente y 
activa. Nos obliga a ser amigos de los 
países que lo sean de los EE. UU. y ene
migos de los países que reclaman para sí 
soberanía e independencia en Centro
América y el Mundo Arabe, seríamos 
cómplices de los CONTRAS NICARA
GUENSES y del TERRORISMO DE 
ESTADO DE ISRAEL contra el pueblo 
PALESTINO apoyados ambos por los 
EE. UU. jefes omnipotentes de la 
OTAN. 

6.0 La retirada de España de la 
OTAN constituye una NECESIDAD

DE INTERES NACIONAL. Se trata de 



Y LA DROGA 
pu lar de la mayoría de los ciudadanos de Geta
fe-, se han dirigido al alcalde socialista, a los 
responsables políticos locales y a la opinión pú
blica, haciéndoles patente la situación en que se 
encuentran los jóvenes con problemas de droga 
o drogadictos. Su preocupación llega al extre
mo de incidir sobre «la falta de interés de los
responsables ciudadanos por el problema», e
incluso la facilidad-dicen- con que nuestros jó
venes tienen acceso a la droga; amparados en la
distinción entre tráfico y consumo, para un jo
ven hoy de nuestro pueblo resulta facilísimo
engancharse».

Pero de todo lo dicho por estos vecinos alar
mados lo más grave es cuando afirman: «Es 
más. A veces tenemos la impresión de que des
de el poder se tiene interés en fomentar la dro
gadicción. Ahí está la Casa de la Juventud 
como ejemplo. Hay una opinión generalizada 
de que, con presupuesto público, se viene man
teniendo desde el Ayuntamiento un lugar privi
legiado para el consumo del alcohol y droga y 
que afecta a un sector de nuestra juventud. jun
to a un centro de enseñanza donde acuden mu
chos jóvenes, que merecerían otro trato y aten
ción que no fuera precisamente esa oferta». Los 
firmantes de este escrito o manifiesto piden: 
«que se entre a fondo en el problema de la Casa 
de la Juventud, se revise su proyecto educativo, 
se exijan responsabilidades y se proceda. si es 
necesario, al cierre de la misma, antes que man
tener con presupuesto del pueblo un lugar de 
deterioro juvenil». 

Lo expuesto aquí es tan grave y a la vez tan 
triste que precisaría dos puntualizaciones: pri
mera, que es un hecho cierto que la voz de pro
testa sobre este tema es creciente y que los go
bernantes socialistas de nuestro pueblo tienen 
que explicar con claridad, y segundo, que nada 
o muy poco se podrá arreglar si la Ley aproba
da en el Parlamento por el PSOE de despenali
zar el uso de la droga y otros artículos del Códi
go Penal, no son revisados como recientemente
pidió el Grupo Popular al Congreso de los
Diputados.

Nosotros, desde Getafe, nos sumaremos a la 
acción con los medios a nuestro alcance, pues 
no es la primera vez que hemos planteado clari
ficación sobre actuaciones en la esfera de la po
lítica municipal de la Juventud y después de 
dos años aún no hemos recibido respuesta. ■

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 

defender nuestra soberanía, la indepen
dencia de nuestras Fuerzas Armadas, de
sarrollar una política exterior indepen
diente y Nacional, de defender la seguri
dad de todos los españoles y de trabajar 
por los irrenunciables objetivos de la 
PAZ, el DESARME y la DISTENSION 
MUNDIAL. 

Por todo ello, como Portavoz del 
Grupo de Concejales del P.C.E. os lla
mo a todos los Getafenses con indepen
dencia de vuestro pensamiento político, 
a que en el próximo Referédum recupe
remos la plena soberanía Nacional de 
España votando un NO ROTUNDO A

LAOTAN. ■ 

Adolfo Gilaberte Fernández 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del P.C.E. 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

UNA ACTITUD HACIA 

LA PAZ 

«Si eres ciudadano de 
rste bello planeta, 
no permitas que el trawna 
de un actor fi·acasado 
sea la causa de su 
destrucción» 

(RANDUS) 

Con mi carta me gustaría replicar a D.

José Victoria del Pino sobre la suya de 
fecha 15-12-1985, n. º 7 5 de esta revista. 

La objeción de conciencia no es digna 
solamente de comprensión y de respeto. 
sino que además es un derecho recogido 
en la Constitución de este país. 

Un porcentaje muy alto de jóvenes 
que hacen el servicio militar obligatorio 
-y eso lo puede V d. consultar-. piensan
que pierden catorce meses maravillosos
de su vida. La única formación que reci
ben en el adiestramiento es el manejo de
material militar y cómo marcar el paso
en los desf

i

les, desfiles que sólo sirven
para exhibición del mismo Ejército.
¿Esto reporta algún beneficio a la forma
ción de la persona? Permítame dudarlo.
Ni el honor, ni la caballerosidad se con
siguen en los cuarteles. Para la mayoría
de los jóvenes es tan sólo un período
obligatorio, un sarampión que es preóso
pasar y cuanto antes mejor.

La historia militar de nuestro país, 
como V d. debe saber, no ha sido tan glo
riosa como intenta hacernos creer en su 
carta. Si la analiza desde un punto de vis
ta más frío y más objetivo descubrí rá que 
esa historia, además de grandes azañas 
indiscutibles, también ha estado llena de 
golpistas. corruptos y malversadores de 
fondos de todos los ciudadanos, gente 
que tomó la carrera militar como ve
hículo para hacerse con el poder. Creo 
que esta parte de la historia también ha
bría que analizarse para que todos esos 
jóvenes tengan conocimientos y sepan 
un poquito de todo. 

Defender la Patria, ¿ante quién? En el 
momento actual y con el desarrollo ar
mamentístico que despliegan las grandes 
potencias, puede V d. estar seguro que es
tamos siendo grandes peleles en manos 
de poderes nucleares. Estoy mucho más 
por defender la Paz, y ésta no se defien
de ni con ejércitos. ni con armas, ni con 
otros etcéteras. La Paz se defiende con 
la paz. 

También habría que explicar a los jó
venes a quiénes les interesa mantener 
unas milicias tan poco profesionales, 
que, como quedó demostrado en la gue
rra de las Malvinas, tienen tan poco que 
hacer ante ejércitos mejor armados y 
preparados profesionalmente. Mire V d. 
creo que lo lógico es que el que quiera ser 
militar lo sea, pero que, para los que no 
sentimos esa necesidad, haya otra alter-

nativa social sin que por ello se nos tache 
de no «amar a la Patria». 

Para muchos, la Patria es nuestro 
Mundo, es la meta hacia una conviven
cia más justa. un respeto hacia la sobera
nía de las demás naciones, un esfuerzo 
por conservar el planeta y su medio na
tural. Todo ello lleva consigo, conse
cuentemente, un rechazo de la política 
de bloques militares y del imperialismo, 
buscando una alternativa de neutrali
dad. 

La objeción de conciencia no significa 
una objeción ante la Patria, sino una ac
titud hacia la Paz, un talante de Paz. ■

Andrés Serrano González 

LA FIESTA DEL ARBOL 

CARTA DE UN CHICO DEL 
BARRIO 

Querido amigo: 

U na vez más se ha celebrado en nues
tro barrio la Fiesta del Arbol. La se
gunda. 

Ha sido una auténtica fiesta en el sen
tido más amplio de la palabra. Allí esta
ban todos los vecinos, miembros o no de 
la Asociación. Y más gente. Sobretodo 
del Parque de las Margaritas. iOye, a 
montones! Daba gusto ver a niños de 
nueve o diez años con su pala y su aza
dón. iY la cara de orgullo de sus padres, 
casi nada! Toda la familia junta plantan
do árboles. Bueno, con decirte que he
mos plantado más de ciento cincuenta en 
menos de una hora ... 

Y luego ... , la FIESTA. Así, con 
mayúsculas. Aunque la mañana era so
leada, no importaba, todos alrededor del 
fuego, asando chorizos, panceta, co
miendo patatas fritas, almendras, pan
chitos y bebiendo y ... , bueno, para que te 
hagas una idea se han asado más de 25 
Kg. de chorizo y unos ocho de panceta y 
nos hemos comido más de cien barras y 
cajas y cajas de refrescos. Te repito que 
ha sido bonito ver al Sr. Juan o a la Sra. 
María disfrutando con nosotros v iOYE, 
cómo comían! 

Y es que la fiesta del Ventorro, con la 
plantación de 150 árboles en un terreno 
como éste, abandonado de la mano de 
Dios, es todo un acontecimiento. Y por 
eso lo celebramos y además con aspira
ciones: queremos ser el pulmón de Geta
fe. Queremos aún más árboles para plan
tar el próximo año y hacer una fiesta to
davía más grande donde todo Getafe 
pueda venir, dándose un paseo, a estar 
con nosotros a trabajar y a divertirse. 

iHasta el próximo árbol! Perdón. iHas
ta el próximo año! ■

Asociación de Vecinos 

Ventorro - Bardalón 
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OTROS 

TIEMPOS 

SAN ANTON, 

FIESTAS Y TRADICION 
Recientemente se ha ce

lebrado en Getafe, la festi
vidad de San Antón, que 
como otras fiestas goza de 
antigüedad y tradición en 
nuestro pueblo. 

Nos proponemos narrar 
el ritual y la costumbre en 
épocas pasadas, reinci
diendo una vez más en 
nuestro empeño de recu
perar estas tradiciones de 
arraigo popular. 

Existía en Getafe una 
hermandad en honor de 
San Antonio Abad, los 
hermanos del Santo, no 
sólo disfrutaban de la in
tersección y protección di
rigida a sus animales, sino 
que precavidamente tam
bién aseguraban que si sus 
más allegados, después de 
muertos olvidaban ente
rrarles, la hermandad co
rría con los gastos del rito 
fúnebre. No era ésta la 
única finalidad de la her
mandad, pues ella forma
ba la comitiva de festejos 
el día del Santo. La víspera 
de San Antón ofrecían una 

gran Chamá en la plaza de 
la Magdalena, en la que 
los lab1iegos arrojaban los 
sarmientos provenientes 
de la poda para la consti
tución de la hoguera. 
Cuando el dondindondan
queo de las campanas avi
saba a los lugareños que 
eran las ocho de aquella 
célebre tarde, la longida 
montaña de madera co
menzaba a arder. en ese 
momento los getafenses 
olvidaban todo tipo de 
rencillas y rencores oca
sionados por una larga 
convivencia de un año, 
uniéndose con danzas y 
canciones en torno a la 
agradecida luz y calor 
emanada por el fuego en 
aquel invernal mes. 

Temiendo que aquel re
chinar, crujir, y chisporro
tear no atrajera a los más 
pequeños, no pasando 
inadvertido este detalle, la 
hermandad repartía para 
ellos una saca de castañas 
e higos secos consiguiendo 
así el beneplácito de todos. 

Entran en funcionamiento 
dos nuevos colegios 

Los dos nuevos colegios 
de E.G.B. que se estaban 
construyendo en el Sector 
III ya han entrado en fun-
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cionamiento desde los pri
meros días del mes de fe
brero, terminando así con 
el doble turno de clases que 

El Ayuntamiento llamó este año a los vecinos a celebrar 
S. Antón, a las puertas de la Magdalena, en un primer
intento de recuperar otra tradición ya perdida. 

Al día siguiente se con
celebraba una misa, y des
pués de este tributo se pro
cedía de acuerdo con la 
ancestral costumbre, a dar 
un rodeo con mulas 
ballos en torno a la 
de la Magdalena con -el fin 
de que quedaran bendeci
dos tan imprescindibles 
compañeros de labranza. 

La funcionalidad de la 
hermandad no terminaba 
aquí, ya que por la tarde se 
rifaba a la módica canti
dad de perra gorda por pa
peleta, un cerdo que había 
sido comprado el veinti
siete o veintiocho de 
to, cuando pasaba por 
tafe el ganado que se diri-

se mantenían en los cole
gios de este barrio. 

Los dos nuevos colegios, 
el Núñez de Arenas (que 
aparece en la fotografía) y 
el Rosalía de Castro, con 
dieciséis unidades de 
E.G.B. cubren el total de la 
demanda escolar para este 
ciclo en el Sector III y tam
bién la de Preescolar. Am
bos colegios han sido cons
truidos por el Ministerio de 
Educación y Ciencia sobre 
terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento. 

Centro de Formación de 
Profesores 

Por otra parte, el Minis
terio de Educación y Cien
cia y el Ayuntamiento han 
suscrito un Convenio gra
cias al cual se instalará en 
Getafe un centro especial 

gía a la fe ria de Illescas. 
Imagínense con qué cari
ño era criado, en las calles 
de Getafe por los vecinos 
del lugar, y con qué entu
siasmo esperaban que el 
Santo aparte de su protec
ción les premiara con el 
«Guarro Antón». denomi
nación con la que se cono
cía al cuadrúpedo. El lu
gar donde se procedía a 
tan prestigiosa rifa, era el 
baile de Barrutia, poste
riormente llamado el Res
tregón y más tarde aún el 
Capitol, situado en la calle 
que lleva el nombre del 
sainetero Ricardo de la 
Vega. ■

Pedro Pingarrón 

de formación de profesores 
que entrará en funciona
miento para el mes de mar
zo. En este centro, abierto a 
todos los profesores de 
E.G.B. de Getafe, Parla, 
Pinto y Valdemoro, unos 
2.800, según cifras del Mi
nisterio, se impartirán cur
sillos y seminarios. de ca
rácter específico para am
pliar sus conocimientos y 
perfeccionar su labor do
cente. 

Según el Convenio el 
Ayuntamiento se ocupará 
de realizar las obras de 
construcción del centro, si
tuado en la calle Pizarra, 
obras que ya se están reali
zando y en las que el Ayun
tamiento invertirá algo 
más de nueve millones de 
pesetas. El Ministerio lo 
dotará del profesorado y 
del material técnico nece
sario. ■



En la calle del Muelle, zona de acceso a la estación de RENFE para los vecinos 
de la Alhóndiga, era una de las zonas en las que no había iluminación. 

El Ayuntamiento 
moderniza y renueva 
el alumbrado público 
El Ayuntamiento instalará en breve un sistema de encendido y 
apagado del alumbrado público que permitirá un 
considerable de energía y el encendido y apagado simultáneo de 
todas las luces de la ciudad, controlada desde 72 puntos de 
mando. Esta iniciativa se enmarca en la política de renovación y 
mejora del alumbrado público de Getafe, en la que se incluye la 
sustitución de la actual iluminación por otra más adecuada y de 
menor consumo y el alumbrado de zonas sin iluminación o 
deficientemente iluminadas. 

El sistema de control de encendido 
y apagado del alumbrado viario que se 
va a instalar consiste en un reloj hora
rio astronómico electrónico de pro
gramación perpetua y funcionamien
to automático que se instalará en cada 
uno de los 72 centros de mando, susti
tuyendo a los actuales relojes, que se 
atrasan y adelantan continuamente. 
Los nuevos relojes se programarán de 
forma que encenderán las farolas 
coincidiendo con la puesta del sol y 
las apagarán cuando amanezca, ase
gurando así una iluminación simultá
nea y en las horas adecuadas por todo 
el pueblo, y un ahorro de energía 
comprobado ya por los Serviciós Téc
nicos Municipales a través de medi
ciones realizadas en 3 centros de man
do durante varios días, ahorro que se 
calcula que puede estar entre los 6 y 
los 7 millones de pesetas anuales con 
el consumo actual. 

Estas medidas de modernización y 
ahorro en el alumbrado público de 
Getafe están siendo completadas con 
las lámparas actuales de mercuriQ por 
otras de sodio, que producen un 
mayor rendimiento y ahorro. Así, por 

ejemplo, en el barrio de S. Isidro se va 
a cambiar todo el alumbrado público 
y ya se ha instalado iluminación en las 
calles Buenavista, Jímenez Iglesias, 
Barberán y Collán, que no la tenían. 

En El Bercial se han instalado 60 
nuevos puntos de luz además de 9 fa
rolas de 9 metros de altura, iluminan
do zonas en las que de noche no se 
veía absolutamente nada. La instala
ción de este alumbrado ha supuesto 
una inversión municipal de 25 millo
nes de pesetas. Al mismo tiempo se ha 
procedido a la recepción por parte del 
Ayuntamiento de casi toda la red de 
alumbrado público del barrio. 

En la segunda mitad del año pasado 
también se procedió a la instalación 
de alumbrado en las calles Valencia, 
Ciempozuelos, Valdemorillo, Ferro
carril, Leganés, Velázquez, León, El 
Muelle, Sur, Reyes Católicos, Plaza 
Jiménez Díaz y la travesía Gaviota. 

De cara a este año 1986 se ha pre
visto una inversión para alumbrado 
público de 25 millones, con lo que el 
Ayuntamiento espera solucionar en 
gran parte las deficiencias existentes 
en el alumbrado viario. ■

Se inicia el 
proceso de 
constitución de 
los Consejos 
Sectoriales 

La Concejalía de Información y 
Participación Ciudadana iniciará 
próximamente la constitución de 
los Consejos Sectoriales previstos 
en el Reglamento de Participación 
Ciudadana. Estos Consejos Secto
riales reunirán a todas las entida
des colectivos ciudadanos que 

actividades sobre los cua
les el Ayuntamiento tiene compe
tencias. 

Con la puesta en funcionamien
to de los Consejos Sectoriales ( de 
Deportes, Cultura, Juventud, etc.) 
se culmina el proceso de desarrollo 
del Reglamento de Participación 
Ciudadana, aprobado unánime
mente por los partidos con repre
sentación municipal y que se em
pezó a desarrollar con la constitu
ción de las Juntas de Barrio, como 
instrumento de descentralización 
de las funciones municipales y de 
participación de los colectivos ciu
dadanos en la gestión municipal. 

Las Juntas de Barrio, que ya es
tán desarrollando una importante 
labor de información y reivindica
ción vecinal, llevan ya funcionan
do más de un año. Algunas de ellas, 
mediante los concejales de Infor
mación y Participación Ciudadana 
y el Presidente de cada una, ya han 
llevado varios asuntos al Pleno del 
Ayuntamiento, como son los casos 
de las Juntas de Barrio de Perales 
del Río, Las Margaritas y Juan de 
la Cierva. 

Mientras las Juntas de Barrio 
tratan de problemas que atañen ex
clusivamente al barrio al que per
tenecen, los Consejos Sectoriales 
reunirán a todas las entidades de la 
ciudad en función de un área o ac
tividad específica: deportes, sani
dad, cultura, juventud, etc. Su fun
ción y la mecánica de funciona
miento serán similares al de las 
Juntas de Barrio, con la· diferencia 
de los temas a tratar. Al cierre de 
esta edición del Boletín Informati
vo Municipal, la Concejalía de In
formación y Participación Ciuda
dana estaba a la espera de que los 

• distintos colectivos comunicaran
la designación de sus representan
tes en los Consejos Sectoriales. ■

(ver pág. 18) 
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Dentro de las previstas para este año, subvencionadas por la Comunidad 
Autónoma de Madrid 

Comienzan las obras de 
acondicionamiento de calles e 
interbloques 

obras de acondicionamiento de varias calles e interbloques han 
comenzado ya o están a punto de comenzar tras las adjudicaciones 
hechas a distintas empresas constructoras en las Comisiones de 
Gobierno y Plenos de finales ·de enero y primeros días de febrero. 

Son en concreto las que 
afectan a la calle Austria, 

El ia los ínter-
de las calles, Cata

A vda. de España y ca-
y el de la Avda. 

de España, Avda. de los 
Angeles y calle Isaac Peral. 
La primera, la calle Aus
tria, tiene un presupuesto 
de 18.850.481 y los inter
bloques 14.655.445 ptas. 
el primero y 6.911.096 el 
segundo. En los 3 casos, las 
obras son financiadas 
completamente por la 
Consejería de Goberna
ción de la Comunidad Au
tónoma, dentro de si, pro
grama de ayudas a m,µnici
pios con más de 20.000 ha
bitantes y serán dirigidas 
por los Servicios Técnicos 
Municipales. Su plazo de 
ejecución se calcula en 2 y 
3 meses. 

Sobre la calle Austria se 
pondrá una acera y un pa
vimento nuevos, además 
de las instalaciones de 
alumbrado, riego y sanea-

miento. El tratamiento de 
los interbloques será igual 
en todos los casos con el fí n 
de dar homogeneidad ur
banística y al mismo tiem
po disminuir los costes 
económicos, sin olvidar en 
ningún caso las exigencias 
de calidad y duración. En 
los interbloques se instala
rán distintos tipos de lose
tas, en pavimento y aceras, 
combinado colores y dise
ños, y bancos de hormigón 
blanco que tras ellos, y ele
vadas sobre el suelo unos 
90 cms., llevarán adosadas 
las jardineras. 

Pronto serán adjudica
das también las obras del 
interbloque situado entre 
las calles Mérida, Alican
te, Valencia y Badajoz, 
valoradas en algo más de 
17 millones de pesetas y 
las de acondicionamiento 
de la calle Valencia, valo
radas en casi 60 millones. 
Esta obra durará alrededor 
de 6 meses, durante los 
cuales se arreglarán aceras, 

se harán aparcamientos y 
se instalarán jardineras y 
bancos a lo largo de toda la 
calle. 

El colector C-2 

Quizás la obra más es
pectacular y dificultosa 
que se está realizando aho
ra mismo en las calles de 
Getafe sea la del colector 

Dos momentos de la 
construcción del 
C-2. Como puede
apreciarse en la

fotografía, en su

interior puede 
entrar un hombre 

perfectamente. 

C-2. De este colector, que
baja desde la Avda. de los
Reyes Católicos, en la Al
hóndiga, hasta las puertas
de la Base Aérea, quedaba
aún por construirse un tro
zo de 348 metros entre la
calle Magdalena y el final
de la calle Polvoranca, pa
sando por la Plaza de la
Constitución y la calle Jar
dines.

lnterbloque de las calles Cataluña, Avenida de España y 
calle Gerona. 

La calle Austria de El Bercial, pronto será modificada su 
fisonomía y mejorada su situación. 
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espera que la 
obra del C-2 
pueda estar 
terminada en 
mes. 

La construcción del co
lector ha obligado a desviar 
el tráfico por esta zona para 
poder llegar a la Base. El 
colector en sí es una suce
sión de estructuras de hor
migón de forma ovoide de 
entre 2, 1 O m. de a,lto por 
1,40 m. de ancho, en un 
tramo de 36 metros, y de 
1,80 por 1,20 m. en los res
tantes 312 metros. La obra 
se está viendo continua
mente obstaculizada por la 
aparición de las canaliza
ciones de agua de Canal de 
Isabel II y los cables de Te
lefónica que ni siquiera las 
mismas compañías sabían 
exactamente dónde esta
ban, sobre todo en algunos 
tramos, como el de la Pla
za de la Constitución, don
de la confluencia con la 
C/. Toledo y el comienzo 
de la C/. Polvoranca, aho
ra al descubierto presenta 
un curioso entremezclado 
de tubos entre los cuales 
han de trabajar los obre
ros. Estas circunstancias, 
unidas a las filtraciones de 
aguas, han retrasado la 
obra, que se espera pueda 
estar definitivamente ter
minada dentro de un mes 
aproximadamente. ■

Consumo 

GETAFE SEDE DE SESIONES DE 
INFORMACION Y PLANIFICACION DE 
TECNICOS EN CONSUMO 
Ochenta miembros de los departamentos de consumo de 18 localidades de la 
región madrileña, más los representantes de la Comunidad Autónoma Madrileña 
con el Jefe del Servicio de Consumo, Carlos Arnáiz, a la cabeza, se reunieron en 
el salón de Plenos del Ayuntamient el pasado 29 de enero. 
La reunión tenía como fin tratar diversos temas de consumo como eran el 
reglamento de aplicación del IV A, el proceso de manipulación de las carnes con 
el fin de planificar una campaña de inspección y control de las mismas, y la Ley 
General de Defensa del Consumidor. Esta reunión fue la primera de este tipo que 
se celebra fuera de la sede de la Comunidad Autónoma, donde hasta ahora se 
venían celebrando, con el fin de intercambiar experiencias, e información acerca 
de distintos temas propios de su labor diaria. ■

CAMBIO DE UBICACION 
DEL MERCADILLO 
A partir del 1 de marzo el mercadillo semanal cambiará de ubicación, 
trasladándose al aparcamiento situado junto a la estación de Renfe del Barrio de 
la Alhóndiga. 
El mercadillo seguirá siendo los sábados y con esta nueva ubicación, los 
responsables del departamento municipal de consumo esperan esperablecer un 
mejor control y funcionamiento. El número de puestos será más reducido pero en 
cambio serán más amplios, de la misma forma que también será mayor el espacio 
reservado al paso de las personas que habitualmente acuden a comprar al 
mismo. ■

OMIC INFORMA 

SE SANCIONARA A AQUELLOS 
ESTABLECIMIENTOS QUE NO TENGAN 
LAS CAMARAS FRIGORIFICAS EN 
FUNCIONAMIENTO 
Según un informe del Departamento de Consumo y del Laboratorio Municipal de 
Higiene, la mayoría de las cámaras frigoríficas instaladas en los establecimientos 
de alimentación, o están desconectadas o sufren alteraciones en su normal 
funcionamiento. 
En muchos casos, los comerciantes argumentan que debido a las bajas 
temperaturas ambientales no es necesario el conservar estos productos dentro de 
las cámaras, por consiguiente no se ponen en marcha. 
Queremos informar a todos los establecimientos en general, que es obligatorio que 
estas cámaras estén en funcionamiento durante cualquier época del año, y que 
aquellos productos que por sus características especiales lo necesitan, tienen que 
estar debidamente conservadas, ya que de lo contrario sufrirán grandes 
alteraciones en su composición, con el consiguiente riesgo para la salud de los 
consumidores. 
De seguir observándose esta· situación, por los servicios de inspección se van a 
tomar las medidas oportunas para la apertura de expedientes de infracción. ■

OFICINA MUNICIPAL 'DE 

INFORMACION AL CONSUMIDOR . 

C/. MADRID, 10, I.0 
- TEL. 695 56 29 
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Las vie1as y deterioradas gradas del S. Isidro han sido 
derribadas. En su lugar se construirán otras más moder

nas y resistentes. Frente a ellas habrá un complejo poli
deportivo dirigido al atletismo, la inversión total será de 
95 míHones de pesetas. 

La Fundación Pública 
de Deportes en un reciente 
informe sobre el Plan de 
Acción Municipal en el 
tema deportivo dice lo si
guiente: «Creemos y consi
deramos el deporte como 
una necesidad individual y 
social, donde intentemos 
garantizar a los ciudadanos 
unos servicios que son ne
cesarios, vigilando para 
que las posibilidades de 
participación sean iguales 
para todos y contando con 
la población para organizar 
actividades concediendo 
los medios que · podamos 
para la práctica deportiva». 

En cuanto a la actividad 
deportiva en sí cabe desta
car los siguientes aparta
dos: 

- Escuelas de iniciación
polideportivas. Vienen a 
suplir la falta de Educación 
Física. En la actualidad se 
cubren 30 colegios, con un 

total de 256 unidades y un 
número de 8.960 niños. 

- Escuelas Deportivas.
Son la continuidad de las 
escuelas polideportivas. 
Están en funcionamiento 
33 escuelas de los siguien
tes deportes: Atletismo, 
ajedrez, baloncesto, balon
mano, halterofilia, fútbol, 
gimnasia rítmica, gimnasia 
deportiva, judo, kárate, te
nis, psicomotricidad, ping
pong y voleibol. Esto supo
ne un total de 54 grupos 
con 1.525 alumnos. 

- Juegos Escolares. Con
un total de 8 deportes y 440 
equipos, participan 5.950 
chavales, entre los que des
tacan los 118 equipos de 
baloncesto y los 19 5 de fút
bol-sala. 

- Juegos Municipales.
Los juegos que se recogen 
pasan desde los más popu
lares: fútbol, baloncesto ... 
hasta los más tradicionales; 

Dentro de 4 meses, Las Margaritas contará con un nuevo
complejo polideportivo. La inversión realizada es de 24 
millones. 
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La Fundación Pública de Deportes, el propio concej: 
pleno y todos los deportistas son conscientes de que las ir 
da que día a día va aumentando. Son varias las voces que 
piejos, unas veces razonadamente y otras desaforadamentE 
vo. En la actualidad el número de deportistas es bastante 
algunas y, otras muchas son meramente planós; pero en 1 
podrá contar con una infraestructura deportiva adecuada a 

chito, calva, sogatira ... El 
número de equipos es de 
122 con un número de par
ticipan tes de 197 5. 

- Club Deportivo Muni
cipal. Formado por 22 
equipos con 3 52 deportis
tas repartidos en las si
guientes modalidades: atle
tismo, baloncesto, balon
mano, gimnasia rítmica, 
halterofilia, rugby y tenis. 

- Grupos de Manteni
miento y 3.ª Edad. ·Están 
centralizados en los ba
rrios. La oferta sigue abier
ta y en la actualidad disfru-

tan de ella 2 .100 personas. 
- campaña de Natación.

Se realiza durante los me
ses de verano. La oferta 
comprende la edad entre 
los 5 y los 75 años. El nú
mero de participantes osci
la entre los 2.800 y 3.1 OO. 

Con todo este panorama 
de actividades deportivas 
es hasta cierto punto lógico 
comprender que las insta
laciones deportivas resul
ten escasas. Indudable
mente la oferta de comple-

GUMPLEJO DEPORTIVO 
Juan de la Cierva
GET AFE 

BAR-----t 



� deportes, Manuel Cañadillas, la corporación municipal en 
aciones deportivas existentes son escasas para una deman
ian levantado para demandar mejoras en los distintos com
etafe es en esencia un pueblo con un gran historial deporti-
1 y las instalaciones están en un proceso de transformación 
spacio de tiempo adecuado y con la paciencia necesaria se 
necesidades que requiere nuestro pueblo. 

jos deportivos anda por de
bajo de la demanda de los 
deportistas. Se puede ase
gurar que los rectores de
portivos municipales están 
al tanto de estos datos y en 
sus mentes se proyectan 
una serie de inversiones 
que si el tiempo lo permite 
y las arcas municipales 
cuentan con el dinero sufi
ciente harán de Getafe en 
un futuro uno de los pue
blos mejores dotados para 
la práctica del deporte. 

PANORAMA DE LAS 
INSTALACIONES 

En la actualidad algunas 
instalaciones ya existentes 
están experimentando un 
cambio sustancial. Otras 
son meramente planos y 
proyectos. Pero para ha
cernos una idea más con
creta vamos a pasar a des
cribir lo que se presenta en 
ese Plan de Actuación Mu
nicipal de Inversiones en 
Instalaciones Deportivas. 

Este plan que cuenta con 
un presupuesto total de 
467 millones se destinará a 
los siguientes cometidos y 

PISTAS POL!DEPORT!VAS 

PADDLE-TENIS 

TENIS DE MESA PETANCA 

ZONA DE JUEGOS 

INFANTILES 

APARCAMIENTO 

PARA 75 VEHICULOS 

PLAZA DE USOS MULTIPLES 

Las pistas de tenis del que será el polideportivo del Sector 
III. Junto a ellas hay un nuevo campo de fútbol. A finales
de año se comenzará el movimiento de tierras para el pa
bellón cubierto.

en los distintos lugares, que 
detallaremos a continua
ción, en el presente año. 

POLIDEPORTIVO 
MARGARITAS: 

En la actualidad ya han 
dado comienzo las obras de 
lo que en un futuro cercano 
contará con 2 pistas poli de
portivas, frontón, ilumina
ción, cerramiento de todo 
el complejo y aparcamien
to para aproximadamente 
50 coches. Esta l .ª fase, ya 
en marcha, costará 24 mi
llones y estará terminada 
en 4 meses. Para un futuro 
más distante se construirá 
un campo de fútbol, un cir
cuito de trim y 5 pistas de 
tenis. Una vez finalizado 
este complejo, los vecinos 
de los barrios colindantes 
contarán con un gran com
plejo polideportivo. 

RACA 13: 

Se tratará el campo de 
fútbol existente y la pista 
de atletismo. Se hará una 
zona de juego populares y 
una zona de juegos infanti
les. Dentro del cuartel pro
piamente dicho existe una 
pista polideportiva que en 
el futuro quedará dentro 
del recinto ajardinado del 
parque que se piensa acon
dicionar. 

POLIDEPORTIVO 
SAN ISIDRO: 

Y a se está con dos de las 
3 fases de obras, es decir, 
con la construcción de 6 
pistas de atletismo, de una 
pista polideportiva exte
rior, con el cervamiento e 
iluminación exteriores de 
las instalaciones y la cons
trucción de las zonas de 
juegos populares e infanti-

(Sigue pág. 12) 

El campo de fútbol y la pista de atletismo del 13 de Arti
llería serán utilizadas muy pronto por los vecinos de Ge
taf e. 
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les. Estarán terminadas 
dentro de 5 meses y tienen 
un presupuesto de 50 mi
llones. Pronto se adjudica
rán las obras de las nuevas 
gradas, con 4 salas ( 1 de 
musculación y 3 gimna
sios) la zona de lanzamien
tos, el cubrimiento de la 
piscina y un campo central 
de cesped para calenta
miento de atletismo. Esta 
última fase costará 45 mi
llones de pesetas. 

SECTOR III 

A finales de año, se ini
ciará el movimiento de tie
rras para la construcción 
del Pabellón cubierto. 
También se acondicionará 
el edificio social con: 4 
gimnasios, cafetería y zona 
social. Se acondicionarán 
los espacios abiertos con: 
parque, campo de fútbol, 
pista polideportiva, zona 
de juegos populares e in
fantiles. También en este 
ejercicio se acondicionará 
la vivienda del conserje. 
Para cuando este polide
portivo este finalizado en 
su totalidad, Getafe conta
rá con uno de los mejores 
complejos polideportivos 
del país, en el que quizás 
pueda incluirse un campo 
de mini-golf. 

GINER DE LOS RIOS 

Contará con un nuevo 
edificio de vestuarios, una 

zona de juegos populares e 
infantiles, aparcamiento y 
1 pista polideportiva. Las 
obras comenzarpn en el se
gundo semestre del año. 

PABELLON 
CUBIERTO 
JUAN DE LA 
CIERVA
MARGARITAS 

En el presente año se le 
dotará de un pabellón cu
bierto y de aparcamiento, 
para lo que están destina
dos 152 millones de ptas. 

También en nuestra lo
calidad se contará con un 
campo de fútbol en la zona 
centro en el que habrá gra
das, iluminación y cerra
miento del recinto. Por 
otro lado en el capítulo de 
instalaciones básicas en los 
barrios se colocaran canas
tas, mesas de ping-pong., 
porterías, ... etc. 

Parte de las futuras insta
laciones estarán subven
cionadas para que resulten 
menos gravosas: aunque 
conviene matizar que si to
das estas dotaciones se rea
lizan en los plazos previs
tos el desembolso habrá 
sido positivo. Lo que se 
persigue es que en todos los 
complejos, tanto los depor
tistas como los acompa
ñantes, cuenten con zonas 
de esparcimiento. 

BALONCESTO 

12 

1 OPERACIONAL TURA DE GETAFE 

Patrocina: CAJA MADRID 
Organiza: FUNDACION PUBLICA DE DEPORTES 

DIAS: Viernes, 21 de febrero de 19 a 21 horas. 
Sábados, 22 de febrero de 1 O a 13 horas. 

LUGAR: Polideportivo de San Isidro Pabellón Nuevo. 

PARTICIPANTES: Todos los jóvenes de Getafe con las si
guientes características: 

AÑO DE NACIMIENTO 

1967 ..................................... . 
1968 ..................................... . 
1969 .... · ................................. . 
1970 ..................................... . 
1971 ..................................... . 
1972 .. ; .................................. . 

NUMERO DE PLAZAS: Máximo 50. 

DTOR.: Wayne Brabender. 

·ESTATURA

2,00 m. 
1,95 m. 
1,90 m. 
1,85 m. 
1,80 m. 
1,78 m. 

INSCRIPCIONES: A partir del 17 /2/86 en las Oficinas de Caja 
Madrid y en la Fundación Pública d,e Deportes (Pza. Pasión, s/n.) 

MANUEL CAÑADILLAS, 
CONCEJAL DE 
DEPORTES 

«Es poco lo que 
tenemos y 
mucho lo que 
queremos 
hacer» 

Para que nos hablase del tema instalaciones y de los fu
turos proyectos, nos pusimos al habla con el responsable 
directo del deporte en Getafe. Manuel Cañadillas respon
día del siguiente modo a nuestras preguntas: 

¿cuál es el estado actual 
de las instalaciones? 

-El estado actual de las
instalaciones es de acondi
cionamiento y mejora de 
las existentes y on péríodo 
de construcción las nuevas. 
Mejoras que son necesarias 
y que en algún momento 
pueden producir molestias 
a los deportistas, a los que 
pedimos que entiendan el 
esfuerzo que se hace por 
mejorar y aumentar las 
mismas, que todos enten
demos que son insuficien
tes para la demanda que 
existe. 

-Existen quejas de que
algunas instalaciones se 
han construido de una ma
nera deficiente, ¿qué hay de 
cierto en ello? 

-Es posible que en algu
na instalación la situación 
no sea la ideal, pero como 
he dicho anteriormente es
tas están en período de 
acondicionamiento y me
jora, por lo que es necesaria 
la colaboración de todos. 

-¿Qué utilización se le va
a dar a las instalaciones que 
están en fase de construc
ción? 

-La utilización que se le
dé a las nuevas instalacio
nes será en función de la 
demanda que surja de los 
deportistas que en definiti
va son los que marcan la 
actividad en las mismas. La 
misión del Ayuntamiento 
es la creación de estas para 
que los ciudadanos practi
quen el deporte que más les 
guste y crean conven1ente 
para su formación y ocio. 

_¿con todos los proyec
tos que hay en marcha, se 
cubrirán las necesidades de 
los deportistas de Getafe? 

-Con los proyectos que
hay en marcha no se cu-

bren todas las necesidades 
pero si se da un paso im
portante. Espero que en un 
futuro próximo podamos 
cubrir todas las necesida
des de los deportistas de 
Getafe y, que además se 
merecen por su gran dedi
cación y esfuerzo día a día 
para conseguir sus objeti
vos. 

-¿Futuro del deporte en
Getafe, tanto a nivel in
fraestructura como a nivel 
deportistas? 

-El futuro del deporte en
Getafe lo veo con optimis
mo. Lo que el deporte ne
cesita en nuestro pueblo 
son instalaciones para dar 
el salto definitivo y, por eso 
estamos haciendo el esfuer
zo de dotarlo de unas insta
laciones adecuadas. Se es
tán consiguiendo resulta
dos importantes y, que lo 
serán más cuando dispon
gan de instalaciones idó
neas; para que Getafe esté 
en el puesto que le corres
ponde a nivel deportivo. 
Para ello estamos trabajan
do y seguro que lo conse
guiremos con la voluntad 
de todos. Desde luego des
de el Ayuntamiento no fal
tará el apoyo tanto a nivel 
de instalación como en 
otros aspectos. 

Finalizando nuestra 
conversación, hablamos de 
los plazos; añadiendo lo si
guiente: «En cuanto a pla
zos no hay fechas fijas pero 
algunas instalaciones van a 
buen ritpi.o p9-ra su termi
nación y otras comenzarán 
en breve, para que rápida
mente se pueda contar con 
ellas. Yo desde luego pedi
ría un poco de paciencia, 
pues es poco lo que tene
mos y queremos hacer mu
cho». 



Nico Méndez 

■ EL DEPORTE DE GETAFE EN CIFRAS

La Fundación Pública de Deportes ha sacado a 
la luz un informe que bajo el epígrafe «La 
Actividad de la Fundación Pública de Deportes 
en cifras (1986)» pretende verificar una 
aproximación estadística a la realidad de 
actividades, ofertas y servicios, que aborda la 
Fundación durante el año 1986. 

Informar adecuadamente sobre la 
vertebración, contenidos esquemáticos y 
estructura de las diferentes áreas de trabajo 
de la F.P.D. en el año en curso, basándose en 
referencias numéricas. 

Los objetivos básicos que mueven el informe 
son: 

Proporcionar una visión global de cuál es la 
verdadera magnitud y significación de 
carácter social, educativo y económico de un 
servicio público, que generalm.ente no es 
considerado por los agentes sociales y 
políticos en su auténtica dimensión e 
importancia. 
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TOTAL :E 

PUNTOS DE ACTIVIDAD CENTROS, ESPACIOS .... 146 30 27 6 

GRUPOS EN ACTIVO EQUIPOS, CLUBS, ASOC . .... 1.266 265 56 23 

HECHOS DEPORTIVOS SESIONES DE ACTIVIDAD 27.172 15.034 1.458 1.914 

N.0 DE PRACTICANTES ALUMNOS, DEPORTISTAS 23.606 8.960 1.525 1.600 

N.0 DE PROFESIONALES JUEVES -AUXILIARES .. 362 30 26 9 

MODALIDADES DEPORTIVAS ABORDADAS SEPA-
RADAMENTE ..................................... 77 - 12 -

(1) No se computan las cifras de participación en el programa deportivo de fiestas patronales. 

(*) No ha sido posible su estimación anual. 
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25 3 11 5 1 

125 207 108 52 22 

1.084 4.500 (*) (*) 660 

1.875 2.835 1.026 (*) 352 

39 54 9 5 19 

8 5 9 25 7 

NOTA: Las presentadas son cifras aproximadas, pudiendo ser inexactas (con escasa desviación) ciertas cantidades que se expresan. 
Quedan fuera de esta tabla datos pertenecientes a otras secciones tales corno: oficinas y administración; imagen, estudios y publicaciones o 

brigada de mantenimiento, así corno actividades especiales de no realización periódica. 

■ EL GET AFE, CAMPEON DE CASTILLA DE

AFlCIONADOS

El pasado 25 de enero, el Getafe C. 
F., se proclamó campeón de la 47.ª 
edición de la Copa de Castilla de Afi
cionados al vencer por un tanteo de 
2-1 al equipo de San Agustín. Ambos
conjuntos habían disputado la fase
preliminar alternándola con sus parti
dos de competición liguera. Conviene
decir que dicho torneo interesa a muy
pocos equipos, por no decir a ningu
no, debido entre otras cosas a su esca
so rendimiento económico para las
arcas de los clubes que intervienen en
este descafeinado campeonato.

Y a de por sí el escenario para 
dü;putar la final no era ni remotamen
te el más idóneo. El campo de Ernesto 
Cotorruelo, propiedad de la Federa-:
ción Española de Fútbol, registró una 
afluencia bastante considerable tanto 
de seguidores de uno y otro equipo. 
Del rival no se sabía apenas nada. Mi-

lita en la primera regional. Sus juga
dores proceden en la mayoría de los 
distintos cursos del colegio San Agus
tín; aunque alguno de ellos en la ac
tualidad esten cursando estudios en 
otros centros. 

El partido no fue de gran calidad, 
aunque la emoción duró hasta el piti
do final. El Getafe se adelantaba en el 
marcador gracias a un gol de su delan
tero Raúl Rebollo. Los «colegiales», 
que por cierto causaron una grata sen
sación, empataban al filo del primer 
tiempo. En la reanudación del segun
do tiempo volvía Rebollo con un pre
ciso y precioso gol a decantar la ba
lanza a favor de los de las Margaritas. 
Fue a partir de ese momento cuando 
los hombres de Serrano se asentaron 
en el terreno de juego, propiciando al
gunas claras ocasiones más. Tras el 
pitido final se hacía entrega del trofeo 

a los jugadores del Getafe. Ahora los 
púpilos de Gregario Serrano se ten
drán que enfrentar al vencedor de la 
territorial extremeña. Un dato curioso 
es el nombre del colegiado: Tomás Sa
rabia Clemente. Enhorabuena Getafe. 

JOSE LUIS CHUVIECO 

El atleta del Club Deportivo 
Municipal. José luis Chuvieco. 
quedó primero en la prueba de pre
selección de I O atletas en el progra
ma Objetivo 92. consiguiendo una 
marca de 2 '43" en la prueba de 
1.000 mts. Con este triunfo, casi 
con toda seguridad. accederá a la 
final de Oviedo. Al tal José luis 
Chuvíeco ya le pueden ir soltando 
galgos. Enhorabuena chaval. 
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Los destrozos ocasionados 
en parques yjardines 
serán castigados 
Desde ahora los destrozos en los parques y 
jardines de Getafe no quedarán impunes: todo 
aquél que sea sorprendido provocando cualquier 
daño a las plantas, se verá obligado a pagar una 
multa además del valor estimado de la planta o 
plantas en cuestión. Así se contempla en la 
normativa elaborada por la Delegación de 
Parques y Jardines y aprobada en Pleno por 
todos los grupos de la Corporación. Esta 
Ordenanza tiene como finalidad defender 
nuestros jardines de los atentados que viene 
padeciendo. 

El artículo 5. º de la Or
denanza del U so de los Par
ques y Jardines de la ciudad 
de Getafe establece «que el 
que causare daño o desper
fectos a los árboles, plan
tas, mobiliario urbano o 
cualquier elemento o medio 
existente en los indicados 
lugares públicos, está obli
gado a reparar el daño cau
sado, abonando la indemni
zación correspondiente al 
valor de los mismos. Ello 
con independencia a la san
ción a que pudiera dar lugar 
por contravención la nor
mativa contenida en esta 
Ordenanza». 

Se pretende con esta nor
mativa poner coto a los 
desmanes y deterioro que 
están sufriendo nuestros 
parques de forma generali
zada. En esta normativa se 
contempla incluso la res
ponsabilidad subsidiaria 
de los padres de los niños y 
de los dueños de los anima
les que ocasionen perjui-
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cios en los parques y jardi
nes de la ciudad. 

El capítulo de las indem
nizaciones va desde las 
1.000 ptas. a las 20.000 por 
el destrozo de un árbol de 
grandes dimensiones, y las 
multas pueden alcanzar las 
15.000 ptas. y pueden ser 
acumulativas en función 
de las infracciones de la or
denanza que se cometan. Y 
en ésta se contemplan no 
sólo el cuidado de plantas, 
sino de todo lo que pueda 
haber en los jardines: ban
cos, papeleras, animales 
(desde a cazarlos o espan
tarlos hasta abandonarlos) 
la práctica de juegos y de
portes, el paso de vehícu
los, etc. Es de esperar pues 
que aquéllos que, por 
ejemplo, se han dedicado a 
quemar las palmeras de la 
Avda. de las Ciudades o 
utilizan el césped como 
campos de fútbol, se lo 
piensen ahora antes de ha
cerlo. ■

Este año se celebró por primera vez un 
concurso de murgas y charangas 

José Alarnes, 
escritor de Getaf e, 
pregonero del Carnaval 
Hace tan sólo unos días, Don Carnaval, fiel 
valedor de chirigotas, bromas, amores y 
humores, consiguió imponerse durante unos 
días sobre su eterna rival, Doña Cuaresma, 
tras una dura batalla a base de bolsas de 
harina, petardos, bengalas y mil y un 
conjuros, plenos de alegría y de un 
irresistible deseo de gozar de los placeres de 
la vida. 

Cientos de vecinos, dis
frazados de los más diver
sos motivos, cantaron y 
bailaron ál son de charan
gas y murgas, tras el pre
gón de Carnaval. Este año 
fue José Alarnes, escritor y 
vecino nuestro el encarga
do de pronunciarlo, y lla
mamos a todos al «buen 
yantar, buen beber y buen 
folgar». Habrá quien diga 
-afirmó- que estas activi
dades están relacionadas 
con la vida del cerdo. No 
hagáis caso. Es preciso dis
tinguir entre el animal al 
que alude el refrán y la 
otra especie de cerdos, lla
mados comunes por las 
marranadas que cometen, 
eso sí, con discreto encan
to, aunque no coman, no 
beban, ni lo otro. Estas co
sas, tan criticadas por los 
hipócritas son buenas por 
sí mismas y muy zafio o 
ruín tiene que ser quien no 
se mueva por ellas». 

Estos carnavales fueron 
anunciados por la Delega
ción en 7.000 caretas en 
cuyo dorso figuraba la 
programación y convocó 
el primer concurso de 
murgas, concurso que ha 
tenido mucha aceptación 
y que dio buena prueba 
del ingenio burlón y satíri
co de los getafeños. 

En una de ellas estaba 
integrado el propio Alcal
de, quien no tuvo reparos 
en disfrazarse y bromear, 
con sus compañeros de 
fiestas, sobre su propia 
persona. 

Por lo demás, aun cuan
do al cierre de esta edición 
todavía no había termina
do el carnaval, destacaba 
el buen número de perso
nas que se sumaron a las 
distintas actividades, dis
frazados, disminuyendo el 
número de las que sólo se 
han atrevido a mirar. ■
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Se paralizó parte de la programación juvenil 

CC. OO. ocupó la Casa de
la Juventud temporalmente
Militantes de CC. OO. de Getafe ocuparon 
durante una semana del pasado mes de enero la 
Casa de la Juventud de la calle Guadalajara. La 
ocupación, que tenía como motivo la 
reivindicación del patrimonio sindical, 
entorpeció el normal funcionamiento de los 
talleres y actividades de los grupos juveniles 
que tienen allí su centro de reunión. 

Los militantes de CC. 
OO. ocuparon la parte su
perior del edificio, utili
zándola como lugar de reu
niones y actividades sindi
cales durante toda la sema
na. En este tiempo tuvie
ron que ser desalojados en 
varias ocasiones por la Po
licía Nacional cuando lle
gaba la hora en que habi
tualmente se cierra la Casa 
de la Juventud. Mientras 
duró la ocupación colga
ron sendas pancartas en 
reivindicación del patri
monio sindical y presen
tando el edificio como sede 
local de CC. 00. 

Mientras que duró la 
ocupación, entre el 17 y el 
24 de enero, fueron suspen
didos parte de los talleres 
que allí tienen distintos 
grupos juveniles de Getafe, 
así como servicios y parte 
de la programación de acti
vidades previstas. 

El año pasado el Ayun
tamiento llegó a un acuer
do con CC. OO. y UGT de 
Getafe, mediante el cual el 
Ayuntamiento pondría a 
disposición de las dos cen
trales sindicales, por ser las 
mayoritarias en nuestra lo-
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calidad. la cantidad de l O 
millones de pesetas a cada 
una con el fin de que cons
truyeran o compraran un 
local destinado a sede de 
cada una de ellas. Este 
acuerdo, aceptado y reco
nocido por las tres partes, 
está supeditado por el Mi
nisterio de Trabajo a la en
trada en vigor de la Ley del 
Patrimonio Sindical, lo 
que imposibilita al Ayun
tamiento poner en manos 
del Ayuntamiento los 20 
millones o en su lugar loca
les valorados en la misma 
cantidad. 

La Casa de la Juventud 
es un edificio propiedad 
del Ministerio de Trabajo, 
heredado del Patrimonio 
del Antiguo sindicato ver
tical, y que está cedido en 
uso al Ayuntamiento. 
Este ha realizado en el edi
ficio obras de reforma para 
adaptarlo a su actual uso. 
De hecho, ahora mismo se 
están ejecutando obras 
para mejorar su infraes
tructura, contemplando 
entre ellas la sustitución 
del bar por un salón de acti
vidades múltiples. ■ 

Servicios Sociales 
incrementará sus 
actividades 

Las actividades del Departamento de Servicios Socia
les del Ayuntamiento aumentarán sensiblemente gra
cias a un convenio suscrito entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Salud y Bienestar Social de la Comuni
dad Autónoma. 

Este convenio, que ten
drá validez todo el año, 
permite la contratación de 
7 personas más (3 asisten
tes sociales, 2 educadores 
de calle, un educador de 
familia y un auxiliar ad
ministrativo) e incremen
tar las actuaciones de ayu
da a sectores sociales con 
especiales dificultades 

económicas, de .conviven
cia y de integración comu
nitaria. -El convenio esta
blece que la aportación 
económica será en un 7 5 % 
de la Comunidad Autóno
ma de Madrid y el 25 % 
restante del Ayuntamien
to, sobre un total de algo 
más de 11 millones de pe
setas. ■ 

Cultura organiza un 
ciclo de Poesía 
Andaluza en 
homenaje a Lorca 

A partir del día 20 de este 
mes, y durante todos los 
martes de febrero, marzo y 
abril, el Centro Municipal 
de Cultura será escenario 
de un homenaje al poeta 
Federico García Lorca, en 
el 50 aniversario de su 
muerte. Este homenaje 
consistirá en un ciclo de 
Poesía Andaluza, en la voz 
y los poemas de 20 de los 

mejores poetas andaluces 
nacidos todos ellos tras la 
muerte de García Lorca. 
Entre ellos se encuentran 
figuras ya consolidadas 
como Antonio Hernández, 
José Infante, Jesús Fernán
dez Palacios y José Ramón 
Ripoll. 

El programa de interven
ciones será el siguiente: 

20-2-86

25-2-86
4-3-86

11-3-86
18-3-86

1-4-86

8-4-86

15-4-86

22-4-86

29-4-86

Antonio Carvajal, Antonio Her
nández. 
Jenaro Talens, José Infante. 
José Heredia Maya, Jesús Fer
nández Palacios, Fernando Or
tiz. 
Ana Rosseti, Alvaro Salvador. 
Javier Salgado, Javier Egea. 
José Ramón Ripoll, Juvenal 
Soto. 
Luis García Montero, Lola Sali
nas y José Luis Miranda. 
Angel Berenguer, Pablo del 
Barco. 
Paco Guardado, Juan Lami
nar, Manuel Fernández Game
ro. 
Manuel Urbano. 



El 13 de Artillería, desalojado por el Ejército. 
- El Cuartel del Regimiento de Artillería de Cam
paña n.º 13, ya ha sido desalojado por el Ejército.
Una mañana del pasado mes de enero, el Alcalde,
Pedro Castro, junto con varios concejales y cola
boradores visitó las instalaciones, junto con auto
ridades militares. Recientemente el Ayuntamien-

to ha pedido a la Comunidad Autónoma una sub
vención para realizar reformas en los edificios y 
en los campos de deportes y de instrucción, con el 
fin de que puedan ser utilizados por el Ayunta
miento, la Comunidad Autónoma de Madrid y 
los vecinos. ■

INVIERTA EN SEGURIDAD 

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD

Empresa Homologada por el M.o Interior D.G.P. con el n.o 346 con fecha 8 de noviembre de 1982 

- UNA ADECUADA PROTECCION DE SUS BIENES RENTABILIZARA SU
INVERSION ...

CENTRAL RECEPTORA DE ALARMAS 

VIA RADIO VHF 
INSTALADA EN DEPENDENCIAS POLICIA MUNICIPAL 

• Le ofrecemos nuestra experiencia y asesora
miento sobre Seguridad y Protección en los
siguientes apartados:

- ANTI-ROBO Y ATRACO

- DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIO

- CIRCUITO CERRADO DE TV

- DETECCION DE METALES

- CABINAS ANTI-ATRACO

- ACRISTALAMIENTOS BLINDADOS

- DETECCION DE GASES

- DETECCION DE EXPLOSIVOS

- CONTROL DE ACCESOS CODIFICADO

- SISTEMAS DE TRANSMISION DE ALARMAS

VIA RADIO

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD 

DELEGACION MADRID 
C/. PRECIADOS, 29 - 4.º D 
Tel. 232 67 57 
28013-MADRID 

CENTRAL 

Gran vía de les Corts Catalanes, 322-324, planta 9.a 
Tels. 224 7 4 04 - 224 77 02 
08004-BARCELONA 
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Getare 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

EL BERCIAL 

El próximo día 19 de febrero, se celebrará la se
sión ordinaria de la Junta de Barrio de El Bercial, 
en el Colegio Público Seseña y Benavente, a partir 
de las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

1.0 Lectura y aprobación del acta de la sesión
anterior. 

2.0 Información sobre el I. V.A. 
3.º Ruegos y preguntas.

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Domingo Gil Núñez 
Presidente de la 

Junta de Barrio de El Bercial. 

• 
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Getare 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

CENTRO-SAN ISIDRO 

El próximo día 20 de febrero se celebrará la sesión 
ordinaria de la Junta de Barrio de Centro-San Isi
dro, en el Colegio Público Francisco de Quevedo, a 
partir de las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

l.º Lectura y aprobación del acta de la sesión
anterior. 

2.0 Información sobre los presupuestos de la
Delegación de Información y Participación 
Ciudadana para las Juntas de Barrio. 

3.0 Propuestas de modificación de los Informa-
tivos de la Junta de Barrio. 

4. º Información sobre los solares del barrio.
5.0 Ruegos y preguntas. 

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Carmen García Rojas 
Presidente de la 

Junta de Barrio de Centro-San Isidro 

• 
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GeiifC 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

LAS MARGARITAS 

El próximo día 1 7 de febrero, se celebrará la se
sión ordinaria de la Junta de Barrio de Las Marga
ritas, en el Centro Municipal de la calle Violeta, a 
partir de las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

1.0 Lectura y aprobación del acta de la sesión 
anterior. 

2.0 Elección del secretario de la Junta de Ba
rrio (artículo 12 del Reglamento de Partici
pación ciudadana). 

3,0 Revisión de acuerdos. 
4.0 Información sobre Urbanismo. 
5.0 Ruegos y preguntas. 

Las sesiones de la Junta de Barrio son públicas. 

Vicente Nieto Ortiz 
Presidente de la 

Junta de Barrio de Las Margaritas 

o 
• .

GeiifC 
INFORMA 

JUNTA DE BARRIO DE 

LA ALHONDIGA 

El próximo día 27 de febrero, se celebrará la se
sión ordinaria de la Junta de Barrio de La Alhóndi
ga, en el Centro Cívico del mismo barrio, a partir de 
las 19 horas, con el siguiente orden del día: 

1. º Lectura y aprobación del acta de la sesión
anterior. 

2.° Correspondencia de la Presidencia. 
3.º Información del Concejal de Consumo.
4.º Informe de las Comisiones de trabajo de la

Junta de Barrio. 
5.0 Información sobre el I. V.A. 
6.0 Ruegos y preguntas.

Las sesiones de la Junta de Barrio son publicas. 

Miguel Ortiz Carrasco 
Presidente de la 

Junta de Barrio de La Alhóndiga 



ciclo de cine 

UN POCO DE TODO 
Una P<OdUCCtOn Ellas Querejeta 

Omero Antonutti 
Sonsoles Aranguren 
lciarBollain 

Directo< de fotografia:Jose Luis Alcalne 

A TMOSFERA CERO 

1 O MARZO 1986 

Ciencia-Ficción 1981. USA. 
C-103 m. D.: Peter Hyams. l.:
Sean Connery, Peter Boyle y
Frances Stemhagen. En una
base espacial del planeta
Júpiter, los trabajadores de
una mina empiezan a
suicidarse de forma
inexplicable. Un policía
intenta resolver el misterio.

EL SUR 

17 FEBRERO 1986 

Drama 1983. Esp. C-90 m. D.: Víctor Erice. l.: Omero Antonutti, 
Sonsoles Aranguren y Rafaela Aparicio. Una niña solitaria y 
fascinada por la personalidad de su padre, vive obsesionada 
con el Sur, de donde es originaria su familia paterna. En esta 
película todos sus personajes nos comunican humanidad y 
calor. Gran calidad narrativa que nos arrastra hasta las más 
insondables profundidades. 

CHA-CHA 

3 MARZO 1986 

Musical 1979. USA 
C-1 00 m. D.: Herbert

Curiel. l.: Herman Brood, 
Lene Lovich y Nina 

Hagen. Un grupo de 
rock, al encontrarse sin 
trabajo, decide atracar 

un banco. Mezcla de 
onirismo, happening y 

música a cargo de 
varios representantes 

del- nuevo rock. 

LA ARMADA 

BRANCALEONE 

24 FEBRERO 1986 

Aventuras 1965. Ita. 
C-1 20 m. D.: Mario
Monicelli. l.: Vittorio
Gassman, Catherine
Spaak y Gian María
Volonté. En la Edad Media,
un niño, un viejo judío y un
aventurero encuentran un
pergamino que concede a
su poseedor la propiedad
de un feudo junto al mar.

1.1111. a.orica ,am o,•u 

HEINAII SHOII 
""" ,,,,._, 

LAS SESIONES tENDRAN LUGAR A LAS 7,30 
DE LA TARDE EN EL CENTRO

º

MUNICIPAL 
DE CULTURA (C/. MADRID, 50) 



... Y ESTE ES EL RESULTADO FINAL 

SOMOS PROFESIONALES 

Cl�:111�
HEMOS ABIERTO LAS PUERTAS MUY CERCA DE VD. 

2.0002 DE IDEAS, COLOR, MUEBLES Y 
DECORACION 

STUDY conPORT EN COLABORACION CON ,. 
PELAYO, MUTUA DE SEGUROS 

LE REGALA EL SEGURO DE SU HOGAR 
POR UN /\f\!O 

POR UNA COMPRA MINIMA 300.000 PTAS. 

STUDY con,onT 

CTRA. ANDALUCIA, KM. 12,500 
TELEF. 695 95 64 GETAFE 
FRENTE AL MOTEL LOS OLIVOS 

i 
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LA COMPRA DE SUS MUEBLES HASTA EN 36 MESES




